

Conferencia de don Mario Busquets, director de la Sindicatura Eclesiástica de la Prelatura de Yauyos, en Caldas de Malavella

Los incas del Perú, su vida y sus costumbres, y la ayuda de España

Antes de comenzar la entrevista con el Dr. don Mario Busquets, pbro., que ostenta el cargo de director de la Sindicatura Eclesiástica de la Prelatura de Yauyos (Perú), daremos una pequeña impresión de la conferencia pronunciada por él, en el Casal de Caldas de Malavella, el pa-

cuál concretamente desarrolla su labor? R. - Concretamente yo trabajo en el departamento de Lima, y la zona que nosotros tenemos abarca a las provincias de Cañete, Yauyos y Huarochiri, que es aproximadamente la mitad del departamento.

P. - Sabemos que en un país de Sudamérica hubo un gobernante que dijo que edificaría un monumento al aparato transistor. Ustedes se valen de una emisora y por medio de ella llegan a lugares que de otra forma no podrían, ¿cómo trabaja esta emisora y cómo se lla-

ma? R. - Esta emisora es Radio E.R.P.A. (Escuelas Radiofónicas Populares Americanas). Y esta emisora se dedica a dar emisiones de agricultura, economía, salud, cocina, decoración, primeros auxilios, hogar y otros asuntos que interesan tanto al hombre o a la mujer. Tiene organizado un sistema de escuela radiofónica, prestan a las familias o comunidades los aparatos de radio de onda cautiva, así sólo oyen esta emisora; además el personal que trabaja en ésta, visita a los usuarios de estos aparatos procurando también ser visitados por éstos en la propia emisora. Así hay un mejor contacto, compenetración e influencia. P. - ¿De qué medios subsiste esta emisora? R. - Esta emisora está subvencionada por una entidad peruana llamada PROSIP (Promotora de Obras Sociales e Instrucción Popular). La mayoría de sus componentes son peruanos, pero también hay españoles. Esta emisora promueve campañas: arado, agricultura, artesanía, cooperativismo y así pueden llevar a cabo su labor a favor de estas buenas gentes que viven en nuestra zona.



El doctor Busquets, con un grupo de niños de la sierra peruana, y un grupo de campesinos peruanos escuchando una emisión de los de Radio ERPA.

sado día 10 de noviembre, a las 9,30 de la noche, acompañada con interesantes diapositivas a color. El tema de la misma era: "Los Incas del Perú, sus costumbres y su vida". Realmente un tema interesante dada la importancia del terremoto que el pasado día 31 de mayo, esta nación hermana sufrió; e interesante también por las notables dificultades que atraviesa, cultural y espiritualmente hablando. Todo el desarrollo de la conferencia fue sumamente interesante por la excelente preparación del conferenciante y por el público, que no cesó de hacer preguntas sobre el tema y sobre cada una de las diapositivas mostradas.

El público salió entusiasmado del Casal, por las cosas que allí pudieron observar y los casos que como dato curioso, explicaba el conferenciante.

Sería muy larga la lista de datos sobre el Perú que, dado el espacio de que disponemos no publicamos, pasando directamente a la entrevista con don Mario Busquets.

Procuramos arrancarlo de una atareada labor de empaque de varios objetos que el doctor Busquets se va a llevar al Perú, en su regreso que tendrá lugar próximamente, y le decimos:

Mosén Mario, me permite que le haga unas preguntas para publicarlas en LOS SITIOS y con su muy personal amabilidad me dice, después de presentarme y recordar mi tiempo de alumno suyo y el de profesor mío, pero bien, me contesta: Sí, cómo no, pero si no llega a ser que te suspendí una vez de Marcos no lo hubiera hecho, pero que te conste que no hago nunca esto, porque no me gusta demasiado los asuntos de prensa, pues no quiero que piensen que hago publicidad, aunque no vendría mal de todo alguna vez. Cuando quieras, Jaime.

P. - Doctor Busquets, ¿de los departamentos que hay en el Perú, en

¿Cuántos padres son para todo este departamento, mosén?

R. - Nosotros generalmente somos unos 28 y en ocasiones llegamos a 30 para las tres provincias que tienen 17.500 kilómetros cuadrados, o sea, tres veces mayor que esta provincia de Gerona.

P. - ¿Ustedes, qué obispo tienen?

R. - Tenemos un obispo nativo del Perú, pues el resto de los sacerdotes somos en mayoría españoles y hay algunos canadienses. O sea, todos extranjeros menos nuestro obispo.

P. - Todos sabemos que su principal labor es naturalmente la religiosa, pero también sabemos que ustedes aportan al país una gran labor social. ¿Es muy necesaria la ayuda social y la aportación de sus conocimientos, en este departamento?

R. - Sí, son dos cosas que van unidas, pues sobre una buena base social y humana se puede construir un gran edificio de fe y de virtudes, y nosotros no nos dedicamos solamente al aspecto religioso, pues, procuramos ayudar a aquella gente.

En primer lugar en lo espiritual y después, tanto como podemos, en su vida social, cultural y de desarrollo, como se dice hoy día.

P. - ¿Con qué dificultades viven para llevar a cabo su labor?

R. - El raquitismo y muchas otras enfermedades. Falta de cultura y bastantes analfabetos, aunque en mi zona hay pocos, pues dado a la proximidad con la capital hace que tengan un poco más de formación que el resto del Perú. Otras dificultades son las grandes distancias, la falta de caminos y carreteras, la poca influencia de lecturas y medios de comunicación. Hace todo esto que la gente se conserve con una manera de vivir igual como hace muchos y muchos años atrás, y esto naturalmente, no deja que esta sociedad evolucione como las otras de hoy.

P. - ¿Cómo se preparan los cursos de la familia doliente que patentizaron a la misma, con su presencia al luctuoso acto, lo mucho que sentían la pérdida sufrida. Por nuestra parte reiteramos a los familiares todos de la extinta nuestro más sincero pésame.

NUEVA CENTRAL TELEFONICA

El pasado lunes, día 15 del actual, tuvo lugar la definitiva instalación de la nueva central telefónica de la villa en el edificio número 6 de la calle Ferrer.

Dados el amplio vestíbulo, las nuevas y cómodas cabinas y demás dependencias de que se halla dotada la nueva central, es de esperar mejorara el servicio, en beneficio de los 250 abonados actuales, número que va a ser prontamente incrementado con otros 100 que tienen solicitada la instalación de sendos aparatos en sus domicilios particulares.

P. - ¿Qué nivel cultural hay entre los universitarios? ¿Y qué nivel de cultura en el país, generalmente?

R. - En los universitarios, es más bajo que en Europa y entre todo el pueblo en general, es bastante más bajo que en España, por ejemplo.

P. - En otros países sabemos que van misioneros seculares a ayudar a las labores, ¿allí hay?

R. - En primer lugar te diré que nosotros no somos misioneros, sino sacerdotes de la diócesis de Gerona, trabajando allí, ya que Perú no es un país de misiones, sino un territorio necesitado de curas. Ahora bien, en el sentido de misioneros laicos, no hay, pero sí hay personal que trabaja, asistentes sociales, y personas dedicadas a levantar el nivel cultural del país, desinteresadamente, si las hay y muy eficientes por cierto.

P. - Esto que hacen estas personas que están allí, ¿se puede hacer desde aquí, mosén?

R. - Sí, desde luego que sí; todo el mundo puede ayudar de una forma u otra, precisamente se ha elaborado un proyecto de promoción cultural a favor de la Prelatura de Yauyos, Cañete y Huarochiri con la intención de promover obras culturales y sociales como: casa de formación de Lanahuana, Centro de desarrollo social de Cañete, Seminario Nuestra Señora del Valle, Academia San José (Seminario Mayor), Complejo Acar, Escuelas Radiofónicas ERPA, Cursos de alfabetización para campesinos, Cursos para lide-

rándolas a los promotores o ser transferidas, a través de cualquier Banco a la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro, etc. etc. número 291-34, en la sucursal de Caldas de Malavella-190.

P. - ¿Quiere decirme algo más, mosén?

R. - Una de las cosas que podría decirte y voy a aprovechar la ocasión, es dar las gracias en nombre del Perú, por la gran ayuda recibida cuando tuvimos el tan lamentable terremoto el 31 de mayo pasado. Sin duda alguna, el Gobierno y el pueblo español, tienen conciencia de estas tierras hermanas de ultramar. La ayuda de España fue muy rápida y muy, muy fuerte; indudablemente fue una de las que más aportaron y siempre están al lado del Perú y en estas ocasiones más que nunca. Esto a nosotros nos ha satisfecho mucho y nos sentimos orgullosos de ello, y repito, personalmente y en nombre de mi amado Perú, gracias, gracias y gracias.

Gracias, doctor Mario Busquets, y buen viaje.

Jaime VALENTI

Lo más pequeño de un Mini es lo más grande para usted.



GARAJE BLANCH

Ronda San Antonio M.ª Claret, 10 GERONA

GARAJE CENTRAL

Caamano, 16 FIGUERAS

Mini, el más grande.

Suscríbase a LOS SITIOS

EDIFICIO BALMES

Chaflán c/. Cruz con c/. Balmes. — GERONA



- Teléfono interior.
- 2 ascensores con memoria de llamada.
- Calefacción individual a gas ciudad.
- Vertedero de basuras.
- Portería y portero automático de noche.
- Viviendas desde 90 m² a 160 m².
- Despachos desde 40 m² a 60 m².
- Gas ciudad
- GARAJE.

◆ EXCLUSIVA DE VENTAS: PAULI AGENCIA PROPIEDAD INMOBILIARIA
Pl. Marqués de Camps, 19, 1.º, 2.º — Tel. 20 38 46 - GERONA

¡POR FAVOR!

Si les interesa más amplia información acerca del EDIFICIO BALMES, llamen al teléfono 20-38-46 o bien sirvanse enviar por correo el cupón adjunto debidamente relleno. Envíenlo, por favor, a: PAULI

Pl. Marqués de Camps, 19 - 1.º - 2.º - GERONA

Gustosamente les complaceremos.

(Cortien por aquí, por favor)

Don
que vive en Tel.
de la población/ciudad
interesa recibir información del EDIFICIO BALMES. —
Interesa recibir información especial sobre
... .. del EDIFICIO BALMES
(Táchese lo que no interese)

Llagostera

Un joven herido en accidente

El pasado domingo, circulando por la carretera que de ésta conduce a Caldas de Malavella, tuvo la desgracia de caer de la motocicleta que montaba, el joven Joaquín Bernis Mallorquí, resultando del precario con fractura de una clavícula y otras lesiones de menor importancia, siendo seguidamente trasladado a una clínica de la capital, tras el reconocimiento y primera cura efectuada por el médico de la villa, doctor Pascual. Deseamos sinceramente un pronto y total restablecimiento al infortunado joven.

NECROLOGICA

A la avanzada edad de 81 años, ha fallecido la virtuosa señora doña Francisca Juliá Burch, madre de la maestra de la escuela nacional graduada mixta doña María Quintana Juliá. El acto del sepelio de la difunta, que tuvo lugar el pasado lunes, estuvo concurridísimo de amistades y cono-

cidos de la familia doliente que patentizaron a la misma, con su presencia al luctuoso acto, lo mucho que sentían la pérdida sufrida. Por nuestra parte reiteramos a los familiares todos de la extinta nuestro más sincero pésame.

NUEVA CENTRAL TELEFONICA

El pasado lunes, día 15 del actual, tuvo lugar la definitiva instalación de la nueva central telefónica de la villa en el edificio número 6 de la calle Ferrer.

Dados el amplio vestíbulo, las nuevas y cómodas cabinas y demás dependencias de que se halla dotada la nueva central, es de esperar mejorara el servicio, en beneficio de los 250 abonados actuales, número que va a ser prontamente incrementado con otros 100 que tienen solicitada la instalación de sendos aparatos en sus domicilios particulares.

LAS PROXIMAS CONVOCATORIAS AL MAGISTERIO

MADRID. Se tiene el proyecto de convocar pruebas especiales, para que los maestros interinos ingresen en el Magisterio, como reconocimiento a su abnegada labor. Esto no impediría que los restantes maestros puedan acudir a la próxima oposición libre, donde se esperan miles de plazas, a tenor con las directrices de la Nueva Ley de Educación. R.